

EXCAVACIONES EN EL CERRO DE MONTECRISTO

Hallan restos de piletas y una cisterna romana en Abdera

El objetivo de este nuevo órgano constituido será el de promocionar el Blanco Macael y sus productos

maría torres

Desde que se iniciasen las excavaciones el pasado mes de octubre en el Cerro de Montecristo, los trabajos de la Universidad de Almería comienzan a dar sus frutos. Hasta el momento, se han descubierto varias viviendas fenicias del siglo VIII a.C., varias piletas de salazón de pescado de la época romana y una cisterna de agua en las inmediaciones de la antigua Abdera, la ciudad más antigua de la provincia de Almería.

Estas son la primera conclusiones, hechas públicas durante la visita de la delegada de la consejería de Cultura de la Junta de Andalucía -Ana Celia Soler-, quien comprobó in situ la importancia histórica de esta colonia milenaria. Según el profesor responsable de las excavaciones, José Luis López Castro, se ha descubierto parte de la factoría de salazón de la época romana así como estratos arqueológicos de varias fases constructivas fenicias de los siglos VII, VI, V y IV a.C. Se trata de áreas de habitación formadas por muros de piedra y pavimentos de arcilla donde, además, se han hallado restos de producción metalúrgica así como restos de ánforas importadas debido a la intensa actividad comercial que ya, desde sus orígenes, caracterizaron al puerto abderitano.

Otro de los hallazgos destacados durante los cuatro meses de excava-



Visita de la delegada de Cultura a las excavaciones en el Cerro de Montecristo.

Parque arqueológico

El fin último de los trabajos iniciados por el Ayuntamiento de Adra, la consejería de Cultura de la Junta de Andalucía y la Universidad de Almería es la creación de un parque arqueológico en el municipio que pueda ser visitado. En este sentido, la delegada de Cultura -Ana Celia Soler- considera viable esta intención municipal gracias a la reciente Ley de Museos. La responsable provincial del área de Cultura considera

que la ciudad abderitana cuenta con un buen espacio para ubicar este parque y de un buen equipo de profesionales para desarrollarlo.

A pesar de reconocer que se trata de un proyecto a largo plazo, Ana Celia Soler ha garantizado el apoyo de la consejería en cuanto al asesoramiento legal con el fin de contribuir a que el futuro museo arqueológico forme parte de la Red Andaluza de Museos.

ciones ha sido una cisterna o depósito de agua del pasado romano de la localidad que data del siglo I d.C. Además, el equipo de arqueólogos han encontrado indicios de la fabricación de púrpura, un tinte muy costoso que los antiguos preparaban con la tinta de varias especies de molusco.

Esta primera fase, financiada por la consejería de Cultura y el Ayuntamiento de Adra, ha necesitado un presupuesto cercano a los 40.000 euros y forma parte de varios convenios de colaboración con la Universidad de Almería para la investigación y puesta en valor del Cerro de Montecristo, según la delegada de Cultura, uno de los yacimientos más importantes de la comunidad autónoma. "Queda mucho por hacer ya que este lugar estaba muy necesitado de ser estudiado para transmitirle la información al ciudadano", reconoce Ana Celia Soler quien finalizó su visita en el Museo de Adra donde se están estudiando los restos hallados de diferentes utensilios de cerámica propios de la época romana y fenicia.

Datos por corroborar

Por último, se ha realizado una limpieza superficial de un gran muro apreciable en un talud junto al camino de acceso al área de cien metros cuadrados habilitados, dentro de las labores de seguimiento arqueológico para el acondicionamiento del camino. Debido al mal estado de conservación del muro y de los sedimentos arqueológicos, alterados por grandes fosas modernas, se han efectuado algunas ampliaciones para documentar e interpretar dicha construcción, que por sus grandes proporciones y otros indicios podría pertenecer a los restos de un paño de la muralla de la ciudad.